

## BAB VI

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan dan uraikan melalui paparan data dan pembahasan, berikut hasil kesimpulan peneliti saat melakukan penelitian:

1. Peran produk pembiayaan *murabahah* dalam meningkatkan pendapatan nasabah BMT Maslahah Cabang Pakisaji, Malang di masa pandemi *covid-19* adalah berperan dalam meningkatkan pendapatan nasabah dan BMT Maslahah Cabang Pakisaji, Malang. Pada masa pandemi tahun pertama pendapatan yang didapatkan oleh nasabah cenderung menurun dari pendapatan sebelum pandemi, setelah pandemi pada tahun kedua dan pasca pandemi, nasabah mengalami peningkatan pendapatan dan tetap mengupayakan untuk mendapatkan peningkatan pendapatan pada masa pasca pandemi. Produk pembiayaan *murabahah* yang didapatkan bagi nasabah adalah modal kerja, modal kerja digunakan untuk memenuhi kebutuhan usaha sehingga membantu meningkatkan pendapatan nasabah karena bertambahnya kuantitas dan kualitas usaha.
2. Peran produk pembiayaan *murabahah* dalam meningkatkan pendapatan nasabah BMT Maslahah Cabang Pakisaji, Malang prespektif ekonomi islam dalam pemenuhan pilar ekonomi Islam dapat dipenuhi dan dapat diimplementasikan seluruhnya oleh nasabah. Pilar ekonomi Islam yakni keadilan, keseimbangan, dan kemaslahatan, untuk mencapai kemaslahatan

menurut Al-ghozali dibagi menjadi lima yakni menjaga agama (*hifdz ad-dien*), menjaga jiwa (*hifdz nafs*), menjaga akal (*hifdz aql*), menjaga keturunan (*hifdz nasl*), dan menjaga harta (*hifdz maal*).

## **B. Saran**

Berikut beberapa saran yang dapat menjadi masukan, antara lain:

1. Untuk fasilitas pembiayaan *murabahah* seperti yang telah ada di BMT Maslahah Cabang Pakisaji, Malang diharap dapat menyisir masyarakat sekitar sehingga masyarakat lebih banyak yang mengetahui keberadaan serta manfaat dari produk pembiayaan *murabahah* sehingga dapat terus membantu meningkatkan pendapatan masyarakat sehingga akhirnya dapat dengan baik dalam membantu memenuhi kebutuhan usaha.
2. Untuk nasabah BMT Maslahah Cabang Pakisaji diharapkan dapat memaksimalkan pembiayaan *murabahah* yang telah didapatkan dari BMT Maslahah Cabang Pakisaji, Malang sehingga *output* dalam mendistribusikan pendapatan yang diperoleh dapat selalu sesuai dengan pilar-pilar ekonomi Islam.